

Anecdotes sur les blasons de nos amis bourbonnais

Au bon vieux temps, le peuple de France aimait les blasons.

En 1696, Louis XIV oblige toutes les personnes ou les communautés qui portent des armoiries à les faire enregistrer et à payer un droit. Le produit est décevant pour cet essai à transformer... L'année suivante, tous ceux qui pouvaient payer furent donc pourvus obligatoirement d'armoiries. La fabrication en série de celles-ci réalisées à Paris représente sans doute la première expérience d'industrialisation de France.

Les résultats sont étonnants. Hérisson représente un hérisson, Verneuil un œil, Charroux un char avec des roues et Saint-Pourçain un porc. Mais les habitants de Saint-Pourçain gênés par ce cochon qui étalait sa suffisance avec tant de vergogne décidèrent de le tuer. Ils le remplacèrent par le tonneau qu'ils avaient vidé lors de ces réjouissances.



Le curé de Saint-Pourçain, Jean Bidon, entra dans le monde capitaliste avec un bidon d'or... etc

Les armoiries furent la plus belle rigolade d'une fin de règne où les occasions de rire n'étaient pas très courantes.